

E ENTREVISTA. ESTEBAN VALENZUELA, ministro de Agricultura

“El gobierno ha dado muestras de una política ambiental muy clara”

AGRO. Secretario de Estado visitó la zona y respondió a la Asociación de Agricultores de Ñuble el emplazamiento de las cinco necesidades urgentes del sector.

Felipe Placencia
 cronica@cronicaachillan.cl

Hace unas semanas la Asociación de Agricultores de Ñuble, liderado por Carlos González, daba a conocer a través de este medio las cinco inquietudes más urgentes para el sector: seguridad rural, la construcción de embalses, el fortalecimiento de la infraestructura energética, implementación de políticas públicas agrícolas efectivas y créditos más flexibles desde la banca. Es así como el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, de visita en la zona para asistir al Vigésimo Tránsito Forestal, respondió a todas las necesidades planteadas, replicando: “Ojalá cambiara el tono de los actores regionales”.

-¿Qué medidas concretas se están tomando para aumentar los patrullajes y la presencia policial en los sectores rurales de Ñuble?

-Se ha dado la orden explícita de donde recurrencia de delitos exista un mayor patrullaje.

-Los embalses Nueva Punilla, Zapallar y Chillán son relevantes para la región ¿Qué plazos maneja el gobierno para su concreción? ¿Cómo se está garantizando que las obras de infraestructura hídrica cuenten con participación de los agricultores en su diseño y priorización y no afecte al medio ambiente?

-Ojalá cambiara el tono de los actores regionales...Con el fracaso del proyecto Punilla

“Es muy importante en momentos de complejidad, en que todos los actores contribuyen. También, en la reactivación de distintos árboles frutales”.



EL MINISTRO SOSTUVO QUE ANTE MOMENTOS DE COMPLEJIDAD SE HACE NECESARIA LA CONTRIBUCIÓN DE TODOS LOS SECTORES.

ARCHIVO

“Se ha estado trabajando con equipos de tarea de Conaf, para facilitar las aprobaciones de un proyecto que trae energía eléctrica desde Mataquito a la zona de Ñuble y el BioBío”.

y más asequible para los agricultores en momentos de turbulencias internacionales. Además, nosotros como ministerio tenemos este crédito de una tasa de sólo el 2% anual y que baja a 1% si han sufrido emergencias en el crédito de Indap. Es muy importante en momentos de complejidad, en que todos los actores contribuyen. También, en la reactivación de distintos árboles frutales. No sólo la producción de cerezas, sino que también avellana europea, manzanas y peras, con buenos precios, rompiendo los récords, lo cual hacen que tengamos, más allá de los comentarios de la asociación de Ñuble, de que tengamos bastante fluidez de inversión en el sector agroindustrial, que rompió todos los récords en la temporada 2024.

ARCHIVO



LAS EXPORTACIONES AGRÍCOLAS DE ÑUBLE SON CLAVE.

con el Presidente Piñera lo hemos rescatado y esta semana se abren los sobres de un trabajo muy acucioso, de haber logrado incorporar a San Fabián de Alico con la obra de La Punilla, de ser justo con el territorio y esperamos que existan oferentes y podamos lograr aquello. Lo mismo que se logró con Zapallar (embalse), donde hubo un trabajo notable, de diálogo con los municipios, con los actores, con el sector ambiental, con la Conaf, asegurando la restauración especies con daño a escala a nivel de cuenca. Además, es un caso emblemático, es el primer embalse multipropósito, de riego, agua potable y estructural para la región, como a

su ver para el desarrollo turístico.

¿Qué avances hay en la modernización de la red de transmisión eléctrica en Ñuble, especialmente en zonas agrícolas?

- Los temas de energía, son temas de Energía (otra cartera ministerial). Puedo comentar que respecto a la electricidad se ha estado trabajando con equipos de tarea de Conaf, para facilitar las aprobaciones de un proyecto que trae energía eléctrica desde Mataquito a la zona de Ñuble y el Bio Bío.

-¿Qué avances se han concretado para mejorar el acceso a créditos más blandos y adaptados al ciclo agrícola?

¿Qué instrumentos nuevos están disponibles hoy?

-Hasta el presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Antonio Walker, ex ministro de Agricultura, re-

conocía el aporte del Banco Estado y del crédito Siembra por Chile, que tiene garantía Fogape, en facilitar líneas de crédito para hacer más competitivo el mercado

-¿Cómo se están involucrando los bancos públicos y privados en esta estrategia de financiamiento agrícola? ¿Hay metas concretas?

- El gobierno ha dado muestras de una política ambiental muy clara. Ha sacado adelante el Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas. Se ha fortalecido el Sernafor (Servicio Nacional Forestal). Vamos para la captura de carbono y apoyar la industria de la madera, a una ley que por una parte ve mitigación y prevención de incendios forestales. Y, por otro, de fomento de bosques mixtos para ayudar al sector. ☞